



# バス教室をしたよ！ ～in 西大寺南小～



日時：平成29年9月28日（木）9:00～9:45

対象：西大寺南小学校（2年生、36人）

目的：公共交通として広く利用されている路線バスの基本的な知識を学んでもらうため、次世代を担う小学生を対象に「バスの利用方法」、「交通安全」、「マナー」の3つのテーマについて学び、路線バスへの関心を高め、公共交通の利用促進を図ることを目的としています。

主催：岡山市都市整備局交通政策課

協力：国土交通省中国運輸局岡山運輸支局、両備ホールディングス(株)

## 1. バスのスロープ体験（車イス）

ノンステップバスが傾くようになっていたけど、なぜだろう？

答え) 高齢者や車イスの方がバスに乗れるようにスロープを出すんだよ。



スロープ体験！



## 2. バスクイズ



わかるかな？



## 3. バスの乗り方・降り方



わからないことがあれば  
インターホンで運転手さん  
に聞こう！



整理券を取って乗ろう！

## 4. 交通安全指導



非常脱出口って、こんなところにあるんだね。



降りる時は、自転車や歩行者とぶつかる危険があるんだね。右・左を見てから降りよう！



## 5. 記念品贈呈・挨拶



記念品贈呈



質問コーナー



校長先生からのお話

安全に気を付けること  
を1番に考えて、バス  
を利用してください。



## 6. 子どもたちの感想文（抜粋）



A組



『バスは便利でやさしいみんなの乗り物です。また乗ってみてください。  
ちびっ子ファンが増えますように。』  
(中国運輸局岡山運輸支局)

ひじょう口が下からとても高かかったです。  
うんてんせきはのって下に人が前にいた  
見えなかたけどうしろにいたら  
くじょうまで見えました。  
ドマのすこし下に車いすの人がある  
よくなっていますはじめて矢印をしました。  
バスのおじきがびっくりしました。  
またのくみたいます。

もんめのもんだいが、むずかしか  
った。車いすにも、のってたのしかったです。  
とくに、うんてんせきにのって、前の人を  
見えるのかを、やつまつ、すぐれたのし  
かったです。ハンドルは、車のハンドル  
よりも、大きいと思います。ソースステップ  
バスは、はじめてのりました。ボタン  
が、目の前にあるなくて矢印をせんでした。  
かぞくと、いっしょに、ソースステップバスに  
つてどこかへ行ってみたいですね。

バスのことをおじょうさん教えてく  
れてありがとうございます。よく  
は五つわかりました。一つ目はインターホ  
ンがあるのが分かりました。二つ目はお  
りる方やのる方にちょっとおれるのがひっ  
くりました。三つ目はうんてんせきから  
前にあるコーンが見えませんでした。四つ  
目は、スロープのあるバスはソースステップバス  
と言うのがすごいです。五つ目は、ひじょう口と言  
うのがちゃんとあるのが分かりました。

バスきょうしつでたのしかったのは、バスの中の  
うんてんせきにのってさいしょは、コーンが見  
えませんでした。あとインターフォンがすご  
くないです。うんてんせきの人とお言葉できること  
がすごいです。バスクイズもたのしかったです。けいこう  
むずかしかったです。ひじょう口から出ると、さくらんぼが  
たです。ねばんすごかったのは、インターフォンです。また  
のってみたいです。

わたしは、バスがおじきをするのを  
はじめていました。うんてんせきで友だ  
ちと、コーンが見えにくかったです。うん  
てんせきさんはいろんな人がなかなか見えな  
いのに毎日気をつけ、うんてんせきでき  
てすごくです。せいりけんに、ひとつかいていて、  
はんこをあけてありました。わたしは、スロー  
プにはのりませんでした。スロープにのる  
うなづけと友だちを見て、スロープはすごいです。

わたくしがひっくりしたことは3つあ  
ります。1つ目はひじょう口がおーく  
高かったです。おりるときには、バスの  
おにいさんにおろしてもらいました。  
2つ目は、インターフォンについてです  
わたくしはインターフォンがバスについ  
てることは矢印ませんでした。3つ目は、  
いすの高さがみとなちがうことです。  
まるでこの学校のみんなみなみたいていた。  
もっととバスのひみつをしりたいです。

よくのるときおりるときのマナーが分かり  
ました。お金のはらいかにひじょう口があると  
こやひじょう口はきげんは時にかうんだなといふ  
いろどりことが分かりました。バスのうんてんせきに  
め、コーンとお友だちが見えるかをするこ  
お友だちの手がなく見えぬバスのクイズがま  
とむずかしかったです。ひじょう口でてるときが  
たかがたです。もうちょいの、いたかたで  
す。すごいいたのしかったです。またのりたいです。

わたしは、バスのうんてんせきにのってみて、せん  
せんいろんな人が見えないとわかりました。  
うしろにさがると見えました。お  
金のところもよくわかりました。バスのクイズが  
むずかしかったです。どうやって車いすがバスの中に入るの  
かがわかつてよかったです。

バス教いてたのしかったことは、バスのクイズ  
です。バスのクイズでいろいろなことが分か  
たからです。  
さけんな時ににける出口が、とても高くてびっくり  
しました。  
すごいなと思つたことは、外のマイクがうんてん  
せきにつながっているところです。  
バスのうんてんせきにのってカラーコーンがぜんぜん見  
えておりる時、お左をみて気をつけようと思いました。

次は、お父さんやお母さんとバス  
に乗って出かけよう！  
あだら はっけん  
新しい発見があるかも！？



B組

バス教習にさんがしてたのしかった  
です。いろいろなことを教えてもらえて  
わかったところがいっぱい見つかりました。  
さけんな時ににけるところはひじょう口  
でした。ぼくは出口から出るのかなと思  
いました。バスのうんてんせきにのってみ  
たらコーンがぜんぜん見えなかつたです。  
すごくたのしかったです。

ひじょう口は、はじめてだったのですごく高  
くてびっくりしました。せいりけんの書い  
てある数のお金をはらるのがわかりました。  
いつもお金はいいいだと思ってました  
どこ行くのがバスのうんてんせきに聞  
けるのはじりませんでした。

右左を見ておりるのがわかりま  
した。もしもバスがどこにあった時  
ひじょう口から出るのがわかりま  
した。バスサイズでいろいろなもんだ  
がでたからいろいろわかつてよかったです。  
うんてんせきからあまりカラー  
コーンと友だちがあまり見えなかつた  
からびっくりしました。みんなといふ  
に力負けできつたのです。



ご協力いただき、ありがとうございました。  
(※この資料は、市HPにも掲載する予定です。)

岡山市都市整備局交通政策課  
TEL (086)803-1374

